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AL AYUNTAMIENTO PLENO 
 

MOCIÓN  

para exigir la aprobación  
de la Ordenanza de Movilidad Urbana  

y mejorar la seguridad vial de los peatones  
Presentada por el Grupo Municipal VOX 

 

Exposición de Motivos 

 

Al final del pasado mandato, justo antes de las elecciones de mayo del 2019 (hace dos  

años y medio ya) el equipo de Gobierno social-comunista sacó a exposición pública la 

Ordenanza de Movilidad Urbana del Ayuntamiento de Valladolid, y cuyo plazo de 

presentación de alegaciones expiró el 2 de septiembre de 2019. 

Desde entonces, y a pesar de múltiples reclamaciones por parte del Grupo Municipal VOX 

y otros grupos, tanto en Comisión como en Pleno, nada se ha avanzado en la tramitación 

de esta Ordenanza de Movilidad Urbana, ya que ni tan siquiera se han contestado a las 

alegaciones presentadas a la misma. 

Desde el Grupo Municipal VOX, somos absolutamente conscientes de la necesidad de 

unificar en un solo cuerpo normativo la regulación municipal sobre las principales materias 

relacionadas con la movilidad urbana y la convivencia de toda clase de vehículos y 

peatones, normativa y que en la actualidad es inexistente o se encuentra dispersa en 

diversos Reglamentos, Ordenanzas etc. En concreto, esto es lo que ocurre en el caso de 

vehículos de movilidad personal VMP (Ordenanza inexistente en Valladolid), la movilidad 

en bicicleta, regulada por Ordenanza Municipal publicada el 21 de marzo de 2015, 

ordenación del estacionamiento, regulado en el Reglamento Municipal de Vados y 

Reservas de Estacionamiento, aprobado el 4 de diciembre de 1996, o el vigente 

Reglamento Municipal de Tráfico, Aparcamiento y Seguridad Vial, del 8 de octubre de 1992 

y sus modificaciones posteriores. 

Porque la proliferación en las calles y aceras de nuestra ciudad tanto de bicicletas como 

de vehículos de movilidad personal (VMP), está provocando el aumento de accidentes 

entre éstos y los peatones por un lado, así como con vehículos a motor por el otro. Así 

pues, es necesario clarificar y definir con precisión las normas de convivencia entre las 

distintas formas de movilidad en nuestra ciudad, que eviten el aumento de la conflictividad 

entre peatones y otros vehículos, y que disminuyan en la medida de lo posible los 

incidentes y accidentes que se producen ante la falta de respeto de las normas de tráfico 

por parte de algunos conductores (de VMP y de bicicletas, pero también de otros vehículos 

a motor), o que en caso de que se produzcan, se minimicen sus efectos adversos. 
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Por lo tanto, puesto que estos vehículos (VMP y bicicletas) van a circular junto al resto de 

vehículos compartiendo el espacio público, se hace necesario definir y aumentar los 

requisitos técnicos y legales exigibles, también desde un punto de vista de seguridad vial. 

Y así, tal y como contempla el Real Decreto 970/2020, se procederá a definir en la nueva 

Ordenanza de Movilidad: 

- Las vías autorizadas o restringidas para la circulación, tanto en áreas de prioridad 

peatonal (para evitar incidentes y accidentes con los transeúntes), como en las 

grandes vías colectoras de tráfico (con objeto de evitar la generación de atascos). 

- La necesidad de un censo de VMP con sus respectivos certificados de características 

técnicas y placa de identificación individual 

- Definir las tasas e impuestos municipales a los que están sujetos los VMP 

- La obligatoriedad de uso de casco y chaleco reflectante. 

- La obligatoriedad de un seguro de responsabilidad civil. 

Y en complemento a esta nueva Ordenanza de Movilidad, el Ayuntamiento debe asegurar 

el cumplimiento de la normativa por parte de vehículos a motor, bicis y VMP, en aras de 

proteger a los que sufren con mayor gravedad los efectos de los accidentes, los peatones. 

Y en esta línea, el segundo acuerdo de esta Moción se inspira en la reciente campaña 

llevada a cabo entre el 25 de octubre y el 7 de noviembre por la Dirección General de 

Tráfico, #HagamosAcera, iniciativa que desgraciadamente el Equipo de Gobierno no ha 

querido secundar, y que ha tenido el objetivo de concienciar, controlar y vigilar la 

prohibición de circular por las aceras para los patinetes eléctricos (bajo amenaza de 

sanciones de hasta 200 euros), además del cumplimiento de otras directrices a las que 

están sujetos como conductores, como es el límite de velocidad a 25 km/h, o la prohibición 

de circular bajo los efectos del alcohol y las drogas. 

Por todo lo cual, y ante la absoluta pasividad del Equipo de Gobierno para tramitar la 

Ordenanza de Movilidad Urbana y para hacer respetar la normativa de circulación, el 

Grupo Municipal VOX propone el siguiente 

ACUERDOS 

PRIMERO: El Pleno del Ayuntamiento de Valladolid INSTA a la Concejalía de Movilidad  a 

finalizar URGENTEMENTE la redacción y tramitación de la Ordenanza de Movilidad Urbana, 

que acumula ya varios años de retraso, y en la que se contemplará como mínimo los 

siguientes aspectos: 

- Tráfico, Circulación y Seguridad Vial.- 

- Movilidad peatonal.- 

- Movilidad ciclista.- 

- Vehículos de movilidad personal (VMP).- 

- Reservas de estacionamiento.- 

- Infracciones y sanciones.- 
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SEGUNDO: El Pleno del Ayuntamiento de Valladolid INSTA al Equipo de Gobierno a llevar 

a cabo a la mayor brevedad una campaña especial de información, vigilancia y control 

sobre el uso de bicicletas y VMP (Vehículos Movilidad Personal), principalmente en aceras 

y espacios peatonales. 

 

En Valladolid, a 24 de noviembre de 2021 

 

 

 

Javier García Bartolomé 

Portavoz del Grupo Municipal VOX 
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AL AYUNTAMIENTO PLENO 

MOCIÓN PARA LA CREACIÓN DE UNA OFICINA DE FONDOS EUROPEOS 

Este próximo año 2022 se presenta como un año clave para la recuperación de nuestra 

economía tras los devastadores efectos de la pandemia. En esa recuperación van a jugar 

un papel muy relevante los fondos europeos de recuperación ya que España recibirá en 

torno a 140.000 millones de euros de Europa. Por tanto, la gestión de estos fondos supone 

un gran reto, pero también una oportunidad histórica para nuestra economía y la sociedad 

en su conjunto. 

El objetivo de los Fondos Next Generation EU es mitigar el impacto económico y social 

de la pandemia de coronavirus y hacer que las economías y sociedades europeas sean más 

sostenibles y resilientes y estén mejor preparadas para los retos y las oportunidades de las 

transiciones ecológica y digital. En este sentido, los destinatarios de los fondos no serán 

solo las distintas Administraciones Públicas, sino también y de forma muy importante 

nuestras empresas, especialmente autónomos y pymes que representan más del 95% del 

tejido productivo de España. Así, las empresas y también los ciudadanos recibirán fondos 

de forma directa a través de distintas líneas de ayudas y subvenciones que se canalizarán 

a través de distintas convocatorias gestionadas por las Administraciones competentes y 

también participarán de esos fondos europeos de forma indirecta a través de procesos de 

licitación y proyectos de colaboración público-privada. De hecho, ya hay alguna 

convocatoria de ayudas y subvenciones en marcha a la que pueden acceder los ciudadanos 

y empresas, por ejemplo, la referente a movilidad sostenible para la compra de vehículos 

cero emisiones. De igual modo, se ha anunciado ya la convocatoria para procesos de 

digitalización para pymes y autónomos que se pondrá en marcha en breve a través del 

programa Digital Toolkit que gestionará 3,000 millones en ayudas directas y 

subvenciones.  

El objetivo último de los fondos europeos es transformar nuestro tejido empresarial para 

conseguir que sea más productivo, mejorar su competitividad y contribuir así a la creación 

de empleo. De hecho, a nuestro juicio el éxito o el fracaso en esa transformación 

dependerá de dos factores: uno, que la gestión de los fondos por parte de las 

Administraciones sea óptima; y dos, que las empresas se suban al carro de estos fondos 

europeos. Es en este segundo aspecto en el que no se ha trabajado lo suficiente.  

Distintas organizaciones empresariales y de autónomos han alertado de que la gran 

mayoría de los autónomos y pymes aún desconoce cuáles son las ayudas a las que puede 

optar y cómo acceder a ellas. Según un informe de Sigma Dos para la Cámara de 

Comercio de España publicado en octubre de este año, solo el 40% de las empresas 

españolas conoce el Fondo Europeo Next Generation EU y apenas el 27% sabe cómo 

postularse. Y es que la información no llega a nuestras empresas y la que llega lo hace de 
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forma totalmente diseminada entre los distintos Ministerios, Administraciones Públicas, 

organismos y entidades financieras que gestionarán estos fondos. Esto plantea un grave 

riesgo para el éxito de la estrategia global de transformación.  Esa falta de conocimiento 

y de una información más sistematizada, unido a la burocracia que suele acompañar a la 

solicitud de subvenciones públicas hace que las empresas y autónomos no se vean 

incentivados a poder participar de esta oportunidad de transformar sus negocios. Y si 

nuestro tejido empresarial no participa de esta transformación, todo esto no habrá servido 

más que para financiar unos cuantos proyectos públicos y nos habremos quedado en la 

mitad del camino. 

Por todo ello, sería una herramienta de vital importancia una Oficina de Fondos Europeos 

donde los vallisoletanos y nuestro tejido empresarial puedan informarse sobre ellos. Un 

único punto al servicio de las empresas y vecinos de Valladolid en el que puedan tener 

acceso a toda la información sobre los Fondos Europeos, sin tener que desplazarse de un 

sitio a otro o buscar en internet aquí y allí las diferentes convocatorias de líneas de ayuda 

y de financiación y licitaciones puestas en marcha. Es la oportunidad que muchas 

pequeñas y medianas empresas necesitan para transformar, dinamizar, modernizar sus 

negocios y para poner en marcha nuevas estrategias y modificar estructuras que les 

aseguren su futuro. Dicha Oficina tendría un carácter temporal y unas funciones 

específicas como son el divulgar, orientar, incentivar, resolver dudas, ayudar en la 

gestión, facilitar los trámites, analizar propuestas y acompañar durante el proceso a todas 

aquellas personas y empresas que así lo soliciten.  

Teniendo presente todo lo anterior, el Grupo Municipal de Ciudadanos en el 

Ayuntamiento de Valladolid y, en su nombre, el concejal que suscribe propone el debate 

y aprobación en el Pleno ordinario de fecha 30 de noviembre de 2021 del siguiente: 

ACUERDO 

El Pleno del Ayuntamiento de Valladolid creará y pondrá en marcha una Oficina de 

Fondos Europeos que tendrá un carácter temporal con la finalidad de divulgar, informar 

y prestar asesoramiento integral a los vecinos, autónomos y empresas de Valladolid que 

deseen optar a las diferentes líneas de ayuda, proyectos y programas derivados de los 

fondos europeos de recuperación.  

 

En Valladolid, a 23 de noviembre de 2021 

 

Pablo Vicente de Pedro 

Concejal Grupo Municipal de Ciudadanos 
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